

# La commune honore ses Justes

■ Dimanche 5 juin, la salle Raymond Ponot de Couterne a accueilli une cérémonie particulièrement émouvante : la remise à titre posthume de la distinction de Justes parmi les Nations à Alphonse et Berthe Vovard.

Nathalie Goulet, sénateur, José Collado, conseiller général, les représentants de l'ambassade d'Israël à Paris, les membres du Conseil municipal, les anciens combattants, les enfants de l'école Jean Hélon et de nombreux habitants étaient réunis dimanche pour célébrer le courage de cette famille au comportement exemplaire qui, sous l'occupation, ont, dans la plus grande discrétion, et malgré le danger, recueilli des enfants juifs.

**« Un geste qu'ils n'ont jamais oublié »**

Viviane Saul, déléguée du Comité français pour Yad Vashem a remis à leur fille Lucienne Duval Vovard cette distinction du Mémorial Yad Vashem décernée aux non-Juifs

qui pendant la Seconde guerre mondiale et la Shoah ont aidé des Juifs en péril, au risque de leur propre vie, sans recherche d'avantages d'ordre matériel ou autre.

« Nous sommes réunis à l'initiative de Jacques Barszcz et Bernard Aisemberg qui, enfants, ont donc, en l'absence de leurs parents, put échapper aux Allemands grâce à la famille Vovard ; un geste qu'ils n'ont jamais oublié », a expliqué le maire Daniel Durand qui a profité de cette cérémonie pour : « associer toutes les familles Couternoises dont nous savons, même si elles ne se sont pas fait connaître, qui ont pris des risques, elles aussi, en cachant des enfants juifs. Même en période de guerre, il y a toujours des personnes généreuses et courageuses ».

**« Ici, nous étions heureux »**

De leur passage à Couterne, les deux anciens fugitifs se souviennent avec émotion et gratitude de leur découverte de la campagne : « à Paris, c'était la peur et la faim, mais ici, nous étions heureux grâce à ces gens simples qui, au péril de leur vie et malgré une épée de Damoclès qui



Les Courternois ont été honorés comme Justes de la Nation à titre posthume.



Les enfants de l'école ont eux aussi honoré leurs aïeux.

n'avait rien de virtuelle, nous ont accueilli comme des membres de leur famille ».

Visiblement touchée par cette réunion, Nathalie Goulet a salué

la présence des écoliers Couternois « pour ce moment historique, rare et tellement important pour honorer le vrai visage de la France ».